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AO DIA VINTE E OITO DO MÊS DE JUNHO DO ANO DE DOIS MIL E 1 

DEZESSETE, ÀS DEZESSEIS HORAS, NA SALA DE REUNIÃO DO CAMPUS 2 

SERRA DA CAPIVARA, NA CIDADE DE SÃO RAIMUNDO NONATO – PI, TEVE 3 

INÍCIO A DECIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE 4 

ANTROPOLOGIA. A REUNIÃO FOI PRESIDIDA PELA PROFESSORA PAULA 5 

LAYANE PEREIRA DE SOUSA, COORDENADORA DO COLEGIADO. FIZERAM-6 

SE PRESENTES OS PROFESSORES BERNARDO CURVELANO FREIRE, RAINER 7 

MIRANDA BRITO, CAMILA GALAN DE PAULA, JOAQUIM IZIDRO 8 

NASCIMENTO JUNIOR, JOSÉ JAIME FREITAS MACEDO E OS DISCENTES 9 

EMANUEL DOS SANTOS ARAÚJO E SUZ EVANY LIMA DA SILVA. 10 

Comunicações: O Prof. Bernardo comunicou que ainda como resultado do Seminário de 11 

Segurança Hídrica – Território da Serra Capivara acontecerá uma assembleia na Comunidade 12 

Lagoas das Emas na próxima terça (04 de julho) para a realização do Protocolo.   13 

Expediente: Não houve. Ordem do dia – Pauta. 1. Comissão Mimeo A Prof.ª Paula  14 

informou que na ultima reunião do colegiado foi composta a Comissão da Mimeo e 15 

perguntou novamente se mais alguém tinha interesse em participar de tal comissão. O 16 

Prof. Rainer explicou que para a comissão estava prevista o mínimo de 5 (cinco) pessoas, 17 

dentre elas 1 (um) diretor de publicação, 2 (dois) revisores de conteúdo e 2 (dois) 18 

organizadores de conteúdo. Explicou que até então já há a Prof. Paula, o Prof. Rainer e o 19 

Prof. Bernardo compondo a comissão. A Prof.ª Camila colocou seu nome a disposição. 20 

Os presentes na reunião aprovaram a composição da comissão. O Prof. Bernardo colocou 21 

que a comissão também pode ser composta por outros docentes ligados a comissões 22 

editoriais e que tenham interesse de participar. Foi ressaltado que outras decisões sobre a 23 

revista serão feitas a partir de agora nas reuniões dedicadas a revista e realizadas pela 24 

comissão, levando para o colegiado somente o que for de maior relevância. 2. Reforma 25 

administrativa. A Prof. Paula explicou com base no documento compartilhado com os 26 
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presentes que a reforma administrativa propõem a criação de um diretor de centro que 27 

representará uma área de conhecimento no campus e que ficará responsável por questões 28 

administrativas dos colegiados ligados ao seu respectivo centro, ficando o coordenador 29 

responsavel por questões pedagógicas. Com o fluxograma exposto no data-show todos 30 

analisaram a nova proposta de distribuição de funções. O Prof. Jaime explicou com mais 31 

clareza a nova proposta de organização, dirimindo as duvidas dos presentes. Os Profs. 32 

Bernardo, Camila, Jaime e Rainer expuseram situações que apontam para uma reforma 33 

burocrática antes de uma reforma administrativa. O consenso entre os professores foi que 34 

é necessário uma otimização burocrática da UNIVASF, com melhorias dos meios de 35 

comunicação, carta de serviço das pró-reitorias atualizadas, dentre outros mecanismos 36 

que ajudem no melhor funcionamento da instituição. A votação foi unânime em rejeitar a 37 

reforma administrativa, antes de uma otimização burocrática. 3. Expansão salgueiro. A  38 

Profª Paula colocou que o CONUNI criou a Comissão Salgueiro que elaborou o relatório  39 

enviado a todos anteriormente para apreciação. Apontou que o ponto de pauta da 40 

Expansão Salgueiro logo será votada em reunião do CONUNI, pois a Comissão já 41 

apresentou o relatório final e a reunião prevista para votação não aconteceu. Os docentes 42 

colocaram que as exposições e argumentos apontados no relatório não deixa claro alguns 43 

pontos e, principalmente, apresentam fatos que levam a crer na impossibilidade de um 44 

desenvolvimento do futuro campus. Dos pontos mencionados foi questionado a  45 

sobrecarga dos futuros docentes dos cursos que serão ofertados, a chance dos cursos não 46 

contribuírem para o desenvolvimento da região de Salgueiro ainda pelo fato de já ter um 47 

dos cursos ofertado por outra instituição presente na cidade, a incompatibilidade de 48 

valores apontadas pelo MEC e UNIVASF para o novo campus e a não garantia de verbas 49 

por parte do MEC para a instituição. Depois da exposição e debate das perspectivas dos 50 

docentes quanto a expansão foi feita a votação. Os presentes na reunião rejeitaram a 51 

proposta Expansão Salgueiro. 4. Mudança na entrada de discentes no curso. A Profª 52 



GOVERNO FEDERAL  
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

Universidade Federal do Vale são Francisco 
Colegiado Acadêmico de Antropologia 

 
 

 

ATA DA 13º REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO ACADÊMICO DE 

ANTROPOLOGIA – SRN 2017 

 

 

Página 3 de 5 

 

 

Paula comunicou que foi discutido e aprovado em reunião ordinária do NDE que a 53 

entrada dos discentes seja realizada no primeiro semestre. O Prof. Joaquim justificou que 54 

a mudança tem intuito principalmente de combater a evasão recorrente em curso com 55 

entrada no segundo semestre. O Prof. Bernardo e Joaquim explicaram para os discentes 56 

quais seriam os pós e contras da mudança, expondo que se por um lado a mudança pode 57 

diminuir a evasão no curso, por outro pode não ter nenhum efeito quanto ao número de 58 

matriculados. A votação aconteceu com os Profs. Jaime, Camila, Bernardo e Joaquim e o 59 

discente Emanuel a favor, com a abstenção da Profª Paula e discente Suz e o voto contra 60 

do Profº Rainer. A mudança foi aprovada por maioria. Palavra livre: A Prof.ª Camila  61 

informou aos discentes que a UNIVASF esta oferecendo curso de inglês em Juazeiro e 62 

que os mesmos podem demonstrar interesse para que haja um curso também no campus 63 

Serra da Capivara. A Profª. também perguntou se o Canteiro da Antropologia terá  64 

certificados pra os ouvintes. A Profª Paula informou que foi decido em reunião que 65 

inicialmente não será dado, pois decidiu-se observar a frequência nas palestras e pelo 66 

trabalho que pode gerar os certificados para uma palestra de 2 (duas) horas. O Prof. 67 

Bernardo perguntou para os discentes como está a organização do Diretório Acadêmico 68 

da curso. A discente Suz explicou que está em andamento e que eles estão recebendo 69 

ajuda de outros alunos para estabelecer o Diretório Acadêmico. A Prof. Paula passou 70 

entre os presentes um cartaz elaborado para a divulgação do Canteiro de Antropologia 71 

que acontecerá no dia 04 de julho com o Prof. Delcides Marques. Nada mais havendo 72 

para tratar, a reunião foi encerrada e da qual eu, Elivânia Silva  Trindade , recepcionista, 73 

lavrei o presente ata que, após lida e aprovada, será assinada.  74 

  75 

 76 

São Raimundo Nonato - PI, 28 de junho de 2017. 77 

 78 
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RAINER MIRANDA BRITO 89 
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EMANUEL DOS SANTOS ARAÚJO 105 
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 SUZ EVANY LIMA DA SILVA 109 
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